

## Semblanza de Alberto Palma, con motivo de la donación de su biblioteca al Instituto de Estudios Giennenses

Milagros Palma

Alberto Palma, nace en Jaén el 9 de septiembre de 1928, hijo de una tradicional familia vinculada a la medicina, siguió una formación quirúrgica al lado de su padre el doctor don Fermin Palma García. Realizó su especialización en traumatología y cirugía ortopédica en la Casa Salud Valdecilla (1952-1956), con el doctor don Luis de la Sierra Cano. Posteriormente, en octubre de 1956 se traslada al Reino Unido para completar su formación en el London Clinic donde trabajan las figuras más representativas de la traumatología anglosajona, concretamente con el director del Servicio de Ortopedia y Accidentes del London



Alberto Palma

Hospital, también profesor de Cirugía Ortopédica de la Universidad de Liverpool, el doctor R. Watson-Jones, autor del mejor tratado de Fracturas y Traumatismos Articulares de la época y que Alberto Palma tenía totalmente anotado por las constantes consultas que en él hacía, guardando entre sus páginas una fotografía del autor que consiguió durante su estancia en su servicio.

Posteriormente continuó su formación anglosajona en el Queen Victoria Hospital, en East Grinstead, Sussex, al lado del prestigioso cirujano plástico Sir Archibald McIndoe, en tanto pensaba que una buena formación en traumato-

logía y ortopedia se complementa con el conocimiento de la cirugía plástica. Dominaba la cirugía de la mano, siendo un adelantado de ella en nuestro medio gracias a su formación en Derby, al lado del conocido profesor Pulverstard, haciendo por entonces de forma simultánea los cursos que en Birmingham realizaban sobre politraumatizados. Antes de regresar de Inglaterra, hizo una estancia en Oxford con el profesor Trueta, que por entonces investigaba sobre la microcirculación de la tibia mostrándole con suma amabilidad todo el servicio y los laboratorios de investigación.

Por concurso de méritos obtuvo la plaza de Jefe Clínico de Traumatología del Hospital que sustituyó al antiguo de san Juan de Dios que recordamos, pero al final optó por la Jefatura de

Traumatología y Cirugía Ortopédica del Hospital de la Seguridad Social. Alberto Palma perteneció a la SICOT (Sociedad Internacional de Traumatología y Ortopedia) y era socio de número de la SECOT (Sociedad Española de Cirugía Ortopédica y Traumatología) así como de la SATO (Sociedad Andaluza de Traumatología y Ortopedia), que le rindió un cálido homenaje tras su fallecimiento. Numerosas publicaciones hizo, así como conferencias y la asistencia a congresos de la especialidad, habiendo recorrido prácticamente oriente y occidente para asistir a los congresos que organizaba la SICOT. El de Copenhague, en julio de 1975, fue de su plena satisfacción. Entre sus muchas publicaciones destaca la que dedicó a las fracturas supracondíleas del niño. Falleció en plena madurez profesional en 1982.